
来てみんしゃい！佐賀大学へ 身近な生物の分析体験 
事後アンケート結果 
 
開催日時 2023年 8 月 5日（土）・6 日（日） 
コース  A コース：遺伝子の世界を解き明かす 
  B コース：微生物の秘密を探る 
参加者  16 名 
 
 
 
 
アンケート回答 15名 
回答率  94％ 
 
 
アンケートまとめ 
1. 大学との関係 

 
 
 
 
 
 

 
 

2. この企画をどのようにして知りましたか 

 
 
 
  

 8 月 5日 8 月 6日 
A コース 2 名 5 名 
B コース 5 名 4 名 

小中高生 14 
卒業生 0 
保護者 0 
一般市民 1 
その他 0 

新聞 0  
テレビ 0  
佐賀大学ホームページ 0  
佐賀大学ＳＮＳ 0  
友人，知人 0  

その他 15 
ポスター1、チラシ 3、学校の貼り出し 1、学校の掲示物 3、 
学校の案内 1、学校 3、学校の先生 1、担任からの勧め 2 



3. この企画に参加してどうでしたか 
4. ３の回答を選んだ理由を教えてください。 

 
 
 
 
 
 
  

とても良かった 14 

 学校では使わない機械を使うことが出来たから。３D プリンター
も見せて貰えたから。知らない事を知ることが出来たから。 

 普段問題を解くうえで知識としては知っていた、電気泳動や PCR
法を実際に自分の手でやってみることで、その仕組みをより理解
することができたからです。また、他の実験器具や機材も見せて
いただいて生物に関わる研究の現場への憧れが強まりました。 

 今までもしたことが無い経験が出来たから。 
 普段経験することが出来ない貴重な体験となり、PCR の機器を体

験出来てよかったから。 
 何を今から実験するのかが分かり、実験の仕方が分かりやすく、

楽しかったから。 
 普段体験できない、難しい装置を使って、長い時間を費やして研

究でき、やりがいを感じたから。 
 普段はできないような体験をすることができて楽しい時間を過ご

せたから。 
 細菌の様々な種類や形状を実際に見たり、最新の機器を見て回る

ことができて、将来の大学での研究の様子を想像することができ
た 

 身近にこんなに微生物が存在していることを初めて知ったし、驚
いたから。 

 身近な菌やバクテリアを自分の目で見るのが面白かったから 
 今研究している分野と合致していて、様々な実験操作や電子顕微

鏡を実際に使えてよかった。 
 電子顕微鏡が触れて楽しかったから。 
 自分の手洗いが不十分だったってことがわかったから。普段見る

ことのできない菌を見れて面白かったから。 
良かった 1  初めての経験ができたから。 
普通 0  
良くなかった 0  



5. 今後、どのような企画に参加したいですか。 

 
 

6. 佐賀大学に来られたことがありますか。 
 
 
 
 
 
 
 

7. 佐賀大学のホームページ、SNS、広報誌についてどう思われますか。 
 

 入試要項を、去年の分でも良いので見れるように変更して頂きたいです。 
 どんなことをしているのかよく分かる 
 いいと思います。 
 ホームページは色や写真、絵を利用していてとても見やすい。 ただ、ホームページの最後の住所に

鍋島キャンパスが無いのかな？と思った。 
 中学生や高校生などこれから大学での学習を志す人にとって有意義な企画とその広報がしっかりな

されていて、多くの学生に情報が行き届いていると思います。 
 ホームページの配置が見やすい。 
 沢山の情報がありわかりやすい。 
 確認、調べたい内容が書いてあるものが分かりやすいと思います。 
 色が統一されていて見やすいと思う。 
 佐賀大学についてよくわかる。 
 見やすいと思う 
 SNSの存在を知らなかったから SNSしてますよってことをチラシと一緒に載せるとかして広めたほ

うがいいと思った 
  

はい 33％ 

いいえ 67％ 



8. 佐賀大学の取組・活動を理解・支持しますか。 
9. 8 の回答を選んだ理由をお願いします。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
10. 佐賀大学へのご意見・ご要望があればお書きください。 

たくさんこのような実験できるイベントを開催して欲しい 
 
 

大いに支持する 9 

 今まで佐賀大学主催の企画や行事で貴重な経験をさせて
いただき、進路選択で視野を広げることに役立ったので、
他の学生にも同じように佐賀大学との関りを通して様々
な体験をしてほしいと思ったからです。 

 社会に出て役に立つ内容を学ぶ事が出来ると思ったから。 
 ホームページを見て佐賀大に興味を持ったから。 
 佐賀大学を簡単に知ることができるから。 
 地元の大学を応援したいから。 
 佐賀大学でしか行う事ができない実験などをできるイベ

ントがあったから。 
 普段使えない機材を使えて、説明を聞けてよかった。 
 今回のイベントがとても面白くて楽しかったから。 

ある程度支持する 4 
 批判する点がないから。 
 機会が充実しているようで、研究に期待しているから。 

あまり支持しない 0  
全く支持しない 0  

わからない 2 
 まだあまり佐賀大学のことを知らないのでこれから調べ

ていこうと思います。 
   

大いに支持する 60% ある程度支持する 27% 

わからない 13% 



11. 今回の実習の難易度は、どうでしたか。 
 

全体平均 2.73 
 
本庄平均 2.0 
 
鍋島平均 3.5 
 
 
 
 
 
 
 
 
12. 次回、同じ内容で開催した場合、兄弟・姉妹・友人・知人におススメしたいと思いますか。 

 
 
 
 
13. 今年は、土・日を使って、1日の実習を行いました。日程について教えてください。 
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14. 全体を通して、何かご感想・ご意見等ございましたら、ご記入ください。 
 

 機械を使っている間の待ち時間で遺伝子の詳しい情報や施設の案内、教育についての話を話合えた
のが楽しかったです。 

 普段高校で学習する生物では、実験に関することでも論理的に知識だけをインプットして終わり、
ということが多いですが、実際に実験をしてみると上手くいかないことも多く、何が原因で失敗し
たのかを究明することこそ生物学の面白さだなと実感できました。 

 貴重な体験ができ、とても楽しく取り組むことが出来たので良かった。 
 貴重な体験ができてよかったです。 
 実験は失敗に終わったけど、どの操作から何が分かるのか、学べるのかが分かりやすかったです。 
 難しい実験だったけど、興味のあることについて深く研究できて楽しかった。 
 今日のような活動、取り組みをすることが私にとって、興味を広げるきっかけになったので来て良

かった。 
 とても楽しい体験でした。 
 普段肉眼では見れない微生物を見れて新鮮だった。また、教科書でしか見たことの無いような装置

があってとても面白かった 
 初めての経験ができたのでよかったです。 
 予定になかった施設の設備を見ることができて楽しかった 
 たのしかった 
 特に無し 
 楽しかった 
 施設案内で、見たことのない機械をたくさん見れて興味深くて、他の学部にも興味が出てきた。 

 


